



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### Montfaucon, première commune jurassienne à bâtir le système énergétique de demain

**Les citoyennes et citoyens de la localité des Franches-Montagnes ont largement approuvé la création des Services Industriels de Montfaucon (SIM SA), marquant ainsi une étape décisive vers l'indépendance énergétique locale.**

**Payerne/Münchenstein, le 17 juillet 2025.** En s'appuyant sur le modèle développé par Innergia et Primeo Energie, présenté publiquement au mois de juin 2025, Montfaucon devient la commune jurassienne pionnière d'un nouveau système énergétique : décentralisé, digitalisé et fondé sur les ressources renouvelables locales. Ce système place les communes et leurs habitants au cœur de la production et de la distribution de l'énergie thermique et électrique, directement sur leur territoire. Cette nouvelle « brique énergétique fondamentale » s'insère dans un réseau interconnecté à l'échelle régionale, nationale et internationale, et sera renforcée par la mise en œuvre des Communautés Électriques Locales (CEL), rendues possibles par la nouvelle Loi sur l'électricité approuvée par le peuple suisse en 2024.

**Xavier Schaffter, Maire de Montfaucon, se réjouit de cette avancée collective :** « Ce projet concrétise deux ans de travail en étroite collaboration avec Innergia. C'est un projet rassembleur dans lequel la commune et les habitants pourront s'investir autour d'un objectif commun. Ce sera l'occasion pour tous les citoyens de se retrouver autour de la table. »

Convaincu du potentiel du modèle, il voit déjà plus loin : « Beaucoup attendent de voir les premiers résultats – panneaux, batteries, changement des chaudières – pour s'engager. Nous avons à cœur de jouer désormais ce rôle d'ambassadeurs. »

**Chez Primeo Energie, cette décision populaire est accueillie comme un signal fort. Cédric Christmann, CEO, souligne :** « Nous mesurons à sa juste valeur la marque de confiance exprimée par les habitants de Montfaucon, y sommes sensibles, et trouvons dans cette décision une motivation supplémentaire pour promouvoir le concept développé par Innergia dans d'autres communes. »

#### La première brique d'un nouveau système énergétique

**Frédéric James Gentizon, CEO d'Innergia, voit dans ce vote la validation d'un modèle d'avenir :** « Montfaucon montre aujourd'hui qu'une petite commune peut prendre en main son avenir énergétique et devenir un exemple. Elle devient la première brique d'un système énergétique nouveau, plus résilient, local et vertueux. Ensemble avec Primeo Energie,

nous voulons donner aux communes les moyens de transformer l'énergie en bien commun offert comme service public communal. »

Ce projet incarne la complémentarité des approches : Innergia transforme les communes en entreprises locales d'approvisionnement énergétique, tandis que Primeo Energie en assure la gestion digitale, intelligente et interconnectée.

### **À propos d'Innergia**

Innergia, basée à Payerne, offre une solution concrète et clé en main aux collectivités publiques pour réaliser leur transition énergétique de manière autofinancée. Le modèle développé par Innergia permet aux communes d'atteindre l'indépendance énergétique à partir des ressources renouvelables disponibles sur leur territoire. L'énergie thermique et électrique produite localement est ensuite proposée à tous les habitants de la commune à prix compétitifs, et de manière mutualisée. Une société de services industriels communale privée, contrôlée par la commune et ses citoyens, permet la réalisation et le financement des infrastructures nécessaires grâce à des emprunts obligataires souscrits via la plateforme cosmofunding de notre partenaire Vontobel. Depuis 2022, la société compte parmi ses actionnaires principaux André Hoffmann, vice-président de Roche et environnementaliste mondialement reconnu.

### **À propos de Primeo Energie**

L'actuelle Primeo Energie a été fondée en 1897 sous le nom de Coopérative Elektra Birseck (EBM). Son siège principal se trouve à Münchenstein, en Suisse. Avec un bilan de 3 milliards de francs, elle approvisionne en énergie de manière fiable une clientèle privée et commerciale en Suisse et en France, via plus de 220 000 points de contrôle. Sous la devise « Unissons nos énergies », l'entreprise se concentre sur la décarbonation de l'approvisionnement énergétique et propose des solutions intelligentes dans les domaines de la maison intelligente, de la mobilité durable et de l'efficacité énergétique. Elles s'adressent à une clientèle privée et commerciale, aux entreprises d'approvisionnement en énergie ainsi qu'aux villes et aux communes. Forte de près de 700 collaboratrices et collaborateurs, Primeo Energie opère tout au long de la chaîne de valeur, de la production et de l'approvisionnement à la distribution, en passant par le négoce et le stockage. Elle s'engage également dans la transmission des connaissances aux enfants et aux jeunes et soutient chaque année plus de 300 projets locaux et manifestations d'utilité publique dans sa zone de desserte.

**Contact médias** : Thierry Meyer, Senior Partner, Dynamics Group, [tme@dynamicsgroup.ch](mailto:tme@dynamicsgroup.ch), +41 79 785 35 81